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В РУЗСКОМ ОКРУГЕ 
РЕМОНТИРУЮТ 
ДОРОГИ

«АКТИВНОЕ ДОЛГО-
ЛЕТИЕ» ТЕПЕРЬ 
В СМАРТФОНЕ

ЮНЫЕ 
БЕЛЯНОГОРЦЫ 
ПОКОРЯЮТ НЕБО

стр. 3 стр. 4-5 стр. 6

Социальные сети 
давно перестали 
быть исключительно 
развлечением и стали 
надежным средством 
оперативного общения 
с властью. На страницу 
Рузского городского 
округа в Инстаграм люди 
заходят не только с целью 
узнать свежие новости 
муниципалитета, но и 
чтобы прокомментировать 
работу коммунальных 
служб, обратить внимание 
руководства округа на 
непорядок на дворовых 
территориях, улицах, 
автомобильных дорогах, в 
многоквартирных домах и 
социальных учреждениях, 
пожаловаться на действия 
местных чиновников 
и даже предложить 
собственное решение 
возникших проблем. 

Все полученные сообщения 
от жителей оперативно 
рассматриваются, 
специалисты 
администрации 
направляют их 
в профильные 
службы. Жалобы 
граждан, получившие 
подтверждение, идут в 
работу.

Обращение на 
официальную страницу РГО 
в Инстаграме позволяет 
устранять неполадки в 
жизни округа наиболее 
быстро. Но администрацией 
также мониторятся и 
другие социальные 
сети. При обнаружении 
обоснованных жалоб 
ружан, скажем, в 
сети Вконтакте, также 
принимаются оперативные 
меры.

О том, на что чаще всего 
жалуются наши жители и 
как решаются их проблемы, 
читайте на стр. 2.

На страничку за помощью

Обращайтесь с проблемами, 
касающимися благоустрой-
ства и жилищно-коммуналь-
ного хозяйства, в аккаунты 
администрации Рузского 
городского округа:
instagram.com/ruza_okrug
vk.com/ruz.okrug
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В деревне Петрищево большая 
стройка — по федеральной про-
грамме здесь возводится музей-
ный комплекс, посвященный 
памяти Героя Советского Союза 
Зои Космодемьянской и Героя 
России Веры Волошиной.

Работа здесь кипит с мая, и, 
разумеется, строители и местные 
жители за это время успели завести 
соседские отношения.

Но между деревенскими жите-
лями и рабочими случаются и кон-
фликты. Так, на днях Галина Алек-
сандровна Михайлова, живущая в 
доме №19, увидела, как к колодцу, 
которым пользуется она и владель-
цы нескольких соседних домов, 
подъехали строители на «КамАЗе», 
опустили в него насос и рукав и 
принялись качать воду в канистры.

Колодец, о котором идет речь, 
является единственным источни-
ком питьевой воды для жителей 
Петрищева, поэтому в нем не место 
посторонним предметам, стериль-
ность которых, мягко говоря, сом-
нительна. Галина Александровна 
подошла к рабочим и поинтересо-
валась, чем они заняты. Те отмах-
нулись, мол, не мешайте нам зани-
маться своими делами.

По словам жительницы Петри-
щева, ее возмутило не столько на-
личие грязного шланга в питьевом 
колодце, сколько реакция строите-

лей. В тот же вечер ее дочь Татьяна 
написала жалобу на странице гу-
бернатора в соцсетях.

На месте происшествия побы-
вали начальник территориально-
го отдела «Дороховский» Галина 
Букреева и заведующий отделом 
благоустройства администрации 
РГО Дмитрий Голов. Присутствовал 
и представитель подрядчика — на-

чальник участка Алексей 
Нерсесов.

В обращении к губерна-
тору дочь Галины Михайло-
вой Татьяна Посредникова 
также указывала на быто-
вой мусор, разбрасыва-
емый строителями по де-
ревне, хотя в населенном 
пункте установлен контей-

нер для отходов. По словам, началь-
ника участка сейчас ситуация ис-
правлена, мусор собран и вывезен.

Еще одна проблема, озвучен-
ная в сообщении губернатору, — 
испорченные техникой газоны. 
Действительно, газон пострадал 
практически на протяжении всей 
улицы. Это последствия работ по 
прокладке газопровода, избежать 
которых невозможно. Напомним, 
Петрищево в этом году газифици-
руется Мособлгазом по губерна-
торской программе.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 ПРОБЛЕМА

Пользователь с ником Ника Мяо 
пожаловалась за темноту в городе 
по вечерам. Она сообщила, что в 
районе дома №11 по Федератив-
ной улице в Рузе в позднее время 
не горят фонари.

Вот что ей ответили: «Указанные 
в обращении фонари уличного ос-
вещения находятся в собственности 
ИП «Васьковский». По информа-
ции, полученной от МБУ «Благоу-
стройство», освещение частной тер-
ритории осуществляется по мере 
необходимости (проведение работ 
и т.п.). Администрация Рузского го-
родского округа направила письмо 
собственнику с жалобами жителей 
по освещению территории для удоб-
ства проживания граждан». Вопрос 
стоит на контроле в администрации.

Анонимный пользователь также 
имеет право на ответ. На одном из 

тучковских форумах неназванный 
заявитель пожаловался на отклю-
чение воды в микрорайоне. С ак-
каунта Рузского городского округа 
ему разъяснили, что было времен-
ное отключение ВЗУ по техниче-
ским причинам, которое продли-
лось чуть более трех часов.

Похожую проблему озвучил жи-
тель Рузы в группе «Подслушано 
Руза» сети Вконтакте. Он сообщил, 
что по адресу Федеративная, 11 от-
ключена горячая вода. В ответе спе-
циалистов администрации указыва-
лось, что отключение произошло по 
причине поломки насоса и горячее 
водоснабжение будет возобновле-
но в течение двух часов.

В той же группе пожаловались 
на слабый напор в водопроводе на 
последнем этаже дома №12 по Феде-
ративной улице. Пользователи Дмит-
рий Ульянов и Анастасия Казина, 
проживающие на верхних этажах но-
востроек по этой же улице, отметили 
аналогичные неудобства у себя дома. 
Администрация связалась с муници-
пальной управляющей компанией. 
Выяснилось, что в доме №13, корпус 
1 шли ремонтные работы по замене 
трубы, что послужило причиной сла-
бого напора воды. Система ГВС была 
перезапущена, водопровод зарабо-
тал в штатном режиме.

В Инстаграме на странице адми-
нистрации РГО ружанка рассказала 
о том, что у них во дворе домов №2 
и №7 по улице Новой тучковского 

микрорайона Силикатный отре-
монтировали скамейки на детской 
площадке и установили защитную 
стенку на детском игровом городке, 
но карусель и качели так и остались 
без починки. С аккаунта ruza_okrug 
заявительнице было сообщено, что 
игровые элементы взяты в работу.

Пользователь tatka_kl попросила 
обратить внимание на детскую пло-
щадку на улице Колесникова, 4-5 и 
Почтовой, 16 в Рузе. По ее словам, 
качели были установлены еще в 90-х 
годах, сейчас игровые элементы при-
шли в негодность, а соседи выгулива-
ют здесь собак. Между тем, детей в 

этой части города живет немало. Ей 
ответили, что хотя план благоустрой-
ства дворовых территорий составля-
ется на основе итогов голосования 
на портале «Добродел» и на 2020 
год уже сверстан, объект, указанный 
в сообщении, все равно будет учтен 
при составлении плана комплексного 
благоустройства на 2021 год.

Olgatarasova198 пишет, что за 
речкой в Рузе всего одна детская 
площадка, да и та нуждается в ре-
конструкции, к тому же зарецкий 
парк также требует обновления. 
Пожелания заявительницы взяты в 
работу.

На страничку за помощью

В колодце шлангам не место Галина Михайлова, жительни-
ца деревни Петрищево

— Подъехал большой кран, 
я поначалу не поняла, что про-
исходит. Вижу, опустили какой-
то шланг в колодец и стали 
качать воду. Я им сделала за-
мечание, колодец-то питьевой. 
Они не стали со мной разгова-
ривать, сделали свое дело и 
уехали. Мы все понимаем, что 
идет стройка, но случай, ко-
нечно, неприятный.

Алексей Нерсесов, начальник участка
— Узнал об этой ситуации только се-

годня. Это первый такой случай в нашей 
практике. Воду забирали для питьевых 
нужд, но подошли к решению непра-
вильно. Кто это сделал, мы уже устано-
вили, и они будут наказаны. Мы прино-
сим жителям извинения, впредь такого 
больше не повторится.

Дмитрий Голов, заведующий 
отделом благоустройства 
администрации РГО

— Поступила информация, 
что к колодцу около дома №19 
подъехал манипулятор на базе 
«КамАЗа», рабочие бросили 
в колодец рукав с насосом и 
начали наполнять водой ка-
нистры. В разговор с житель-
ницей, попросившей у них 
разъяснений, они не вступили. 
Сейчас разбираемся в ситу-
ации вместе с Галиной Алек-
сандровной и руководством 
стройки. 

Галина Александровна 
и тот самый колодец

Анонимный пользователь также имеет право на ответ. На 

одном из тучковских форумах неназванный заявитель 

пожаловался на отключение воды в микрорайоне. С 

аккаунта Рузского городского округа ему разъяснили, 

что было временное отключение ВЗУ по техническим 

причинам, которое продлилось чуть более трех часов
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Ремонт муниципальных автомобильных дорог в 2019 году

Адрес объекта км готовность

Сонино 0,9 завершено

Таблово 2,0 завершено

Волынщино 1,1 завершено

Руза, ул. Луговая 0,4 завершено

Руза, пер. Дружбы 0,1 завершено

Старониколаево 0,6 завершено

Паново 1,5 завершено

Устье 1,4 завершено

Лыщиково (уч.1) 0,8 завершено

Лыщиково (уч.2) 0,1 завершено

Брикет (подстанция 151) 2,1 завершено

Старая Руза, ул. Новая 0,1 завершено

Гомнино (уч.1) 0,6 завершено

Колюбакино – Неверово 0,7 завершено

Гомнино (уч.2) 0,3 завершено

Дорохово, ул. Социалистическая 0,1 завершено

Колодкино 0,6 завершено

Кожино 0,4 завершено

Игнатьево 0,5 завершено

Денисиха 0,5 завершено

Овсяники 0,7 завершено

Молодиково – Игнатьево 0,5 завершено

Марьино 1,5 завершено

Ваюхино 1,6 завершено

Васильевское 1,1 завершено

Руза, ул. Социалистическая 2,1 завершено

Тучково, вокз. площадь 0,1 завершено

Руза, ул. Профессиональная 0,7 завершено

Руза, ул. Лесная 0,6 завершено

Адрес объекта км готовность

Старотеряево 0,3 завершено

Мишинка 0,9 завершено

Руза, пер. Урицкого 0,5 завершено

Тучково, ул. Советская 0,5 завершено

Руза, ул. Октябрьская 0,8 завершено

Горбово 0,6 завершено

Тучково, ул. Санаторная 0,4 завершено

Тучково, ул. Партизан 0,9 завершено

Никольское, ул. Новая 0,7 завершено

МБК – Устье 2,0 завершено

Рождествено – ФАП 0,2 завершено

Петрищево 0,7 завершено

Тучково, пр. Технологический 4,2 в работе

Руза, ул. Луговая (уч.2) 0,2 в плане

Богородское 0,6 в плане

Златоустово 1,5 в плане

Руза, ул. Иван-гора 0,2 завершено

Руза, бульв. Ивановский 0,5 завершено

Руза, ул. 4-я Дмитровская 0,5 завершено

Старониколаево – Тимофеево – Бараново 4,9 в работе

Пахомьево 0,5 в плане

Руза, пр. Ивановский 0,3 завершено

Деменково 1,5 завершено

МБК – Контемирово 0,9 в работе

Щербинки 1,3 в плане

Апухтино 1,1 в плане

Руза, пр. 1-й Южный 0,4 завершено

Руза, ул. Зеленая 0,4 завершено

Брыньково 1,5 в работе

Скатертью 
дорога!
Продолжается ремонт дорог в Рузском 
городском округе. Этот строительный сезон 
стал ударным — в текущем году планируется 
отремонтировать 66 автомобильных дорог.

Основной план выполнен, большинство 
объектов сдано, по ним получены 
положительные экспертные заключения. 
Несколько дорог ждут экспертизы. В 
работе сейчас четыре участка дорог 
общей протяженностью 11 километров, их 
планируется закончить в ближайшие дни. 
К шести объектам плана 2019 года еще не 
приступали.

Тротуаров становится больше
Продолжается реализация областной программы ремонта и строитель-
ства тротуаров. Пешеходные дорожки обустраиваются в населенных 
пунктах, вблизи социальных объектов, на подходах к остановкам 
общественного транспорта, опасных для пешеходов местах. Сейчас идет 
строительство тротуара в деревне Теряево.

Кстати, Рузский округ, Протвино и Клин разделили второе место по 
итогам проверки проведенного этим летом ремонта дорог в Московской 
области. В этих трех муниципалитетах доля автомобильных дорог, соответ-
ствующих нормативам, достигла 90 процентов.

По заявкам жителей

Дорожники продолжают ремонт дорог по заяв-
кам жителей.

На днях работы стартуют в селе Богородском 
(участок протяженностью 0,6 км) и деревне Зла-
тоустово (1,5 км). Продолжается ремонт дороги 
Старониколаево — Тимофеево — Бараново (об-
щая протяженность — около пяти километров): 
завершен старониколаевский отрезок, на участке 
Тимофеево — Бараново работы продолжаются.
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«Рузские тигры» встали на крыло
Авиамодельный клуб из поселка Беляная Гора признан лучшим в Московской области

[ АЛЕКСЕЙ ГАМЗИН ]  

«Рузские тигры» свое гордое имя 
оправдывают: на их счету победы 
в десятках воздушных первен-
ствах самого разного ранга — от 
кубков Подмосковья до всерос-
сийских чемпионатов, взрослые 
разряды у юных спортсменов, 
участие в престижных между-
народных турнирах, членство 
трех «тигров» в сборной России 
говорят сами за себя. Даже самые 
маленькие «тигрята» 8-9 лет не 
раз вставали на победный пьеде-
стал. Результаты впечатляют. И вот 
новый успех. Поздравить ребят и 
руководителя клуба Игоря Маля-
ренко пришли корреспонденты 
«Рузского вестника».

Наша встреча с Игорем Леони-
довичем была не первой. Ровно 
13 лет назад, осенью 2006 года 
автор имел возможность наблю-
дать возле поселка Беляная Гора 
самое настоящее авиашоу. Ребя-
та из авиамодельного кружка на 
глазах у многочисленных зрителей 
поднимали в воздух самые настоя-
щие летательные аппараты с винта-
ми, крыльями и моторами. Только 
очень небольших размеров.

Тогда для показательных высту-
плений были подготовлены шесть 
моделей спортивных радиоуправ-
ляемых самолетов. Это и самый 
маленький «Тренер», и самая боль-
шая «Катана» с размахом крыльев 
свыше полутора метров, и неко-
торые другие модели. Штурмова-

ли небо точные копии настоящих 
самолетов. Та же Catana или Edge-
540, на котором пилоты всемирно 
известной команды Red Bulls участ-
вуют в соревнованиях по фигурно-
му пилотажу. 

Это были первые шаги беляно-
горских авиамоделистов (кружок 
организован в 2005 году при под-
держке беляногорской школы и 
руководства Ивановского поселе-
ния). И были они тогда еще не «тиг-
рами», а простыми мальчишками 
(девочки в кружке не занимались, 
хотя сейчас юные участницы маль-
чишкам ни в чем не уступают), за-
чарованными поднебесьем.

Основателем и популяризато-
ром авиамодельного спорта в Руз-
ском районе стал Игорь Малярен-
ко.  Игорь Леонидович сам человек 
увлеченный, и увлечением своим 
заразил беляногорских ребятишек. 

Маляренко возиться с самолети-
ками начал еще в раннем детстве, 
когда жил на Украине. С возрастом 
увлечение не прошло, а только 
лишь окрепло. Этому способство-
вала и профессия — он более 15 лет 
проработал на авиационном заво-
де. Вот и приехав в Рузский район 
— отсюда родом его супруга — он 
также занялся любимым делом.

Наша беседа с Игорем Леони-
довичем состоялась в помещении 
клуба. В это время занимались 
самые маленькие — пятеро пер-
воклашек постигали азы авиамо-
делирования под опекой «тигра» 
постарше.

— Игорь, Леонидович, так поче-
му все-таки «тигры»?

— Когда подавал самую первую 
заявку, руководитель соревнова-
ний сказал: «Что ж, вези своих 
тигров. Посмотрим, какие они в 
деле». Так и прижилось название 
«Рузские тигры».

— Что изменилось за истекшие 
13 лет?

— Изменилось многое. В самом 
начале мы были настроены только 
на популяризацию авиамодельно-
го спорта, а сейчас прежде всего 
настроены на результат, на победу. 
То, что вы видели в прошлые годы, 
— это запуск любительских моде-
лей, сейчас участвуем в соревнова-
ниях, где запускаются спортивные 
планеры.

Сразу хочу сказать, что нашему 
клубу уделяется большое внима-
ние. Директор Центра детского 
творчества Марина Чеканова — че-
ловек исключительной творческой 
энергии, на ней все держится. А 
нам для поездки на соревнования 
необходим и транспорт, и матери-
алы для моделей, станки и другое 
оборудование.

Оснащение у нас очень прилич-
ное. Есть токарный и фрезерный 
станки, фрезерный станок с число-
вым программным управлением, 
мощный компьютер для объемного 
моделирования. Словом, мы сейчас 
имеем возможность своими руками 
производить конкурентоспособные 
модели, на которых побеждаем.

В соревнованиях участвуем, 
практически, ежемесячно. Запу-
скаем планеры в специальных за-
лах (зальный метательный планер 
F1N, размах крыльев до одного 
метра), в поле (радиоуправляемые 
метательные планеры F3К с разма-
хом крыльев 1, 5 метра) и радиомо-
топланеры серии Ф5Ж с размахом 
крыльев до четырех метров.

В первом виде соревнований 
необходимо так метнуть планер, 
чтобы он не коснулся стен зала, точ-
но вымерить усилие броска, траек-
торию полета и многое другое — это 
целая наука.

— А где же науку эту ребята по-
стигают? 

— Читаю своим ученикам лек-
ции по профилю, сами они очень 
многое находят на соревнованиях, 
учатся у своих соперников. 

Для зального полета результаты 
рассчитываются по длительности 
планирования. При запусках же 
радиомотопланеров важны другие 
показатели. На сам запуск отведе-
но 30 секунд. Далее аппарат дол-
жен набрать минимальную высоту, 
на этой высоте совершить полет в 
течение 10 минут и приземлиться в 
заданном месте.

Здесь тоже необходимы многие 
навыки. Кроме того, обязательно 
знание неба, движения воздушных 
потоков, рассчитывать силу ветра. 
Помогает пилоту штурман, который 
находится рядом с ним. Он сооб-
щает необходимые параметры на 

разных участках. Пилот следует его 
коррективам.

— То есть, самый настоящий эки-
паж, только не в кабине, а на земле?

— Совершенно верно.

— Участники вашего клуба, те 
что старше 18 лет, уже считаются 
совсем взрослыми, у них семей-
ные заботы, работа, учеба… При-
ходят ли они к вам, своему настав-
нику?

— Многие приходят, не отпуска-
ет небо. Советуются, с какой моде-
лью попробовать свои силы в уже 
взрослых соревнованиях …

Своими впечатлениями про-
шу поделиться ребят, увлеченно 
работающих над моделями. Мои 
собеседники: сразу три Кирилла, 
братья-близнецы Егор и Гриша. От-
вечают хором:

— Очень-очень нравится! Целых 
два месяца занимаемся. Пришел 
к нам Игорь Леонидович в класс: 
«Ребята, не хотите самолеты в небо 
пускать». Конечно хотели. Через три 
недели поедем на настоящие сорев-
нования.

Опекающий малышей Володя 
Ханоян в клубе уже три года. Он 
является постоянным участником 
сборной Московской области по 
авиамодельному спорту.

— Три года назад увидел, как ре-
бята в школьном спортивном зале 
самолеты запускают. Очень захоте-
лось вместе с ними быть, — говорит 
Володя.
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Лучший проект — 
от «Кикориков»

Молодежный семинар «Добро объединяет» 
прошел в гимназии №1 Рузы.

Мероприятие организовали сотрудники Мо-
лодежного центра Рузского городского округа, 
волонтеры клуба «Твори добро» и специалисты 
молодежного медиацентра. 

Семинар объединил учащихся трех рузских 
школ и Нововолковской.

Ребята попробовали свои силы в написа-
нии проектов, посвященных актуальным про-
блемам города Рузы. На оценку экспертам 
были представлены работы, затронувшие темы 
здорового образа жизни, сохранения истори-
ческих памятников, досуга и занятости моло-
дежи, здравоохранения, помощи бездомным 
животным. Победу одержала команда рузской 
школы №2 «Кикорики».

Также членами жюри были награждены 
подарками от депутата Мособлдумы Татьяны 
Сердюковой два самых активных участника — 
волонтера с большой буквы — Софья Бакиро-
ва из команды РСШ №2 «Кикорики» и Степан 
Хлебников из команды гимназии №1 «8:15».

В молодежном центре 
пройдет шахматная 
битва

Блицтурнир по шахматам пройдет в моло-
дежном центре 4 ноября. Мероприятие будет 
посвящено Дню народного единства.

Всех желающих приглашают в 10 часов по 
адресу: Руза, Микрорайон, дом 10. Победите-
лей ждут призы.

В рузской школе ввели 
«Комендантский час»

Специалисты социально-реабилитационно-
го центра для несовершеннолетних «Астарта» в 
Рузском городском округе провели в школе №3 
Рузы два профилактических мероприятия — 
«Безнадзорные дети» и «Комендантский час».

Пятиклассники просмотрели фильм на эту 
тему, прослушали беседу и записали видеоро-
лик «22 часа». А в восьмых классах прошла 
беседа на тему «Безнадзорность — путь к пре-
ступлению» с элементами игры и раздачей те-
матических листовок. 

Особое внимание специалистами центра 
«Астарта» уделяется также вопросам безопас-
ности детей на дорогах. Так, «Гонки на игру-
шечных машинках и изучение правил ПДД с 
инспектором Пешеходовым» стали уже тра-
диционными в школах Рузского городского 
округа. 

Мероприятиями, проводимыми специали-
стами «Астарты», в Рузском городском округе 
охвачены все школы.

Дальше всех метну 
гранату!

Отряд юнармейцев Нестеровского лицея 
принял участие в первой открытой военно-па-
триотической игре «Защитник Отечества», по-
свящённой 78-й годовщине битве за Москву.

Лицеисты пробовали свои силы в спортив-
ном ориентировании, преодолении полосы пре-
пятствий, сборке и разборке автомата Калашни-
кова, стрельбе из имитационного оружия.

Наши земляки выиграли этап «метание гра-
наты» и достойно проявили себя в остальных 
видах соревнований.

В итоге лицеисты заняли общекомандное 
13-е место из 75 команд образовательных учре-
ждений Московской области.

 ХОРОШИЕ НОВОСТИгорь Маляренко работает  в рузском Центре детского 

орчества педагогом  дополнительного образования более  

 лет. За эти годы юные авиамоделисты добились больших 

пехов. 

ентр детского творчества победил в областном конкурсе 

рганизаций дополнительного образования Московской 

бласти. По его результатам учреждению присвоен статус 

егиональной инновационной площадки Московской области. 

лагодаря этому у авиамодельного клуба появилось новое 

борудование для занятий.



6 №32(246) / Пятница 25/10/2019www.ruzaria.ru АКТИВНОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

«Белая трость» 
в Рузском округе

По традиции в октябре в Рузском го-
родском округе проводится международ-
ный месячник «Белая трость». Это дань 
уважения, помощи, милосердия к слепым 
и слабовидящим людям.

Этот месячник — особенный, он про-
ходит в преддверии 95-летия создания 
Всероссийского общества слепых, поэ-
тому во многом направлен на подготовку 
к юбилейной дате, суммированию про-
деланной и планированию предстоящей 
работы по обеспечению достойной жизни 
инвалидов по зрению.

В Рузском городском округе прожива-
ет более 70 инвалидов с полной или ча-
стичной потерей зрения. Подавляющее 
большинство из них являются членами 
местной организации слепых. Несмотря 
на серьезный недуг, данная категория 
граждан активно фигурирует в общест-
венной жизни округа. Инвалиды по зре-
нию, достигшие возраста 55 (женщины) и 
60 лет (мужчины), участвуют в региональ-
ной программе «Активное долголетие». 
Ни в одном из направлений оздорови-
тельной, досуговой, творческой направ-
ленности нет ограничений для слабови-
дящих. Они с удовольствием плавают 
и занимаются скандинавской ходьбой, 
поют и декламируют стихи, путешеству-
ют. В библиотеках выдаются аудиозаписи 
книг для любителей интеллектуального 
времяпрепровождения.

Слабовидящие трудоспособного воз-
раста получают профессии по различным 
специальностям. Так, уже несколько лет в 
совхозе декоративного садоводства Руз-
ского округа — филиала Мосзеленхоза 
работают мастера-инвалиды по специаль-
ности «лозоплетение».

По инициативе министерства соци-
ального развития Московской области в 
каждом из подведомственных учрежде-
ний есть сертифицированные специа-
листы-тифлокомментаторы (лаконичное 
описание предмета, пространства, дей-
ствия слепому). В Рузском округе их ше-
стеро.

Сотрудники Рузского центра соцобслу-
живания подготовили ряд интересных и 
значимых мероприятий для инвалидов 
по зрению. Это круглый стол с представи-
телями различных структур округа, акция 
«Осторожно: незрячий!», музыкальная 
гостиная «Поёт, поет моя душа!», экскур-
сионная поездка в Истру, мастер-класс 
«Зрячие сердца».

Вот что сказала получатель социальных 
услуг специализированного отделения со-
циально-медицинского обслуживания Руз-
ского центра соцобслуживания, инвалид 
I группы по зрению Татьяна Николаевна 
Зеленина из Тучкова: «Мои глаза незря-
чи, но моя душа чувствует, отзывается на 
прекрасное. Социальный работник, мои 
друзья из общества слепых — опора, про-
водники в мир событий, которые кипят во-
круг. Люблю посещать концерты, посидел-
ки, петь. Всем пожелаю быть здоровыми и 
ценить каждое мгновение бытия».

Московская область продолжает пере-
водить в цифру доступные социальные 
услуги. Новый проект — мобильное при-
ложение «Мобильный центр социальных 
услуг». Он ориентирован на пожилых 
людей и людей с ограниченными воз-
можностями здоровья.

Приложение разработано по инициа-
тиве Андрея Воробьёва в рамках испол-
нения майского указа президента: одно 
из важных поручений главы государства 
касается увеличения средней продолжи-
тельности жизни россиян до 67 лет.

Многие подмосковные пенсионеры ста-
раются вести активный образ жизни, зани-
маться спортом, общаться со сверстниками 
в различных кружках, получать новые на-
выки. С помощью мобильного приложения 
МЦСУ у них сейчас есть возможность запи-
саться на занятия по своему вкусу в любом 
муниципалитете области. По распоряже-
нию Андрея Воробьева такие бесплатные 
кружки и секции появились во всех муни-
ципалитетах. 

Пожилые люди сами называли направ-
ления, которые им интересны. Оказалось, 
что большинство за набирающее у нас по-

пулярность увлечение скандинавской ходь-
бой. Также в десятке самых востребован-
ных занятий — плавание, туристические 
поездки, компьютерные курсы, физкульту-
ра, дыхательная гимнастика, танцы, твор-
чество, пение и йога.

— Заказать сиделку, получить средства 
реабилитации или записаться в какую-ни-
будь оздоровительную секцию пожилые 
люди теперь могут дистанционно, — сооб-
щил губернатор. — Наши мамы, отцы, де-
душки и бабушки, как правило, уже умеют 
пользоваться смартфонами. Но если какая-
то сложность, то дети или знакомые могут 
позаботиться о них дистанционно — это клю-
чевой момент.

Андрей Воробьев отметил, что к при-
ложению подключена социальная служба 
Московской области, через него доступны 
услуги более чем 60 социальных центров.

Любую из представленных услуг (запись 
в секцию или кружок, вызов сиделки, соци-
ального такси, помощь волонтеров и другие) 
можно получить буквально в два клика. Че-
ловек отправляет заявку (отмечая свой муни-
ципалитет и номер телефона), и в течение 40 
минут с ним связывается оператор.

Разобраться в мобильном приложении 
теперь помогут и сотрудники многофункцио-
нальных центров и соцработники. Его можно 
скачать через AppStore и GooglePlay. В нем 
все максимально просто.

«Активное долголетие» 
теперь в вашем смартфоне
В Московской области запущено мобильное приложение, позволяющее 
заказать социальные услуги онлайн
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«НКО с нуля». 
Рузская команда 
победила в деловой игре 
Общественная палата Московской обла-
сти при поддержке Главного управления 
социальных коммуникаций Московской 
области провела очередной образова-
тельный семинар для некоммерческих 
организаций Московской области. 

Мероприятие прошло в городском двор-
це культуры «Созвездие» в Наро-Фоминске. 
В работе семинара приняли участие пред-
ставители наиболее активных социально 
ориентированных НКО Рузского городского 
округа — Рузского районного общества ин-
валидов,  районной общественной органи-
зации многодетных семей «Смысл жизни», 
Азербайджанской национально-культурная 
автономии, молодежной общественной ор-
ганизации «Поисковый отряд «Надежда»,  
местного отделения ОНФ. Рузскую делегацию 
возглавила сотрудник отдела территориаль-
ной политики и социальных коммуникаций 
Алина Прошутинская.

Спикеры семинара — член Обществен-
ной палаты Московской области Михаил 
Палей и президент областной обществен-
ной организации «Многодетные мамы» 
Марина Семенова провели для участников 
деловую игру «НКО с нуля». Рузская коман-
да во главе с капитаном — председателем 
Рузского районного общества инвалидов 
Анной Гамзиной, одержала в ней уверен-
ную победу, безошибочно ответив на все 
предложенные организаторами вопросы. 

Наши соседи из Можайска также стали по-
бедителями игры.

В рамках семинара были затронуты раз-
личные аспекты деятельности некоммерче-
ских организаций: слушатели почерпнули 
для себя множество ценных рекомендаций 
и советов. Заместитель председателя Об-
щественной палаты Московской области 
Дмитрий Поликанов провел беседу на тему 
«Как надо работать с властями, чтобы по-

лучить желаемое», а также подроб-
но рассказал, каким образом нужно 
подавать заявки в фонд президент-
ских грантов, на что следует обратить 
внимание в первую очередь. В этом 
блоке он разобрал самые распро-
страненные ошибки заявителей, ме-
шающие набрать нужное количество 
баллов и получить грант, ответил на 
многочисленные вопросы.

Социально-реабилитационный 
центр для несовершеннолетних 
«Астарта» работает в Рузском 
городском округе уже давно. Вот 
уже двадцать лет, как сотрудники 
центра всеми силами старают-
ся помогать детям и семьям, 
попавшим в трудную жизненную 
ситуацию.

С этой целью каждый выходной 
специалисты центра проводят се-
мейно-ориентированные меро-
приятия, целью которых является 
вовлечение родителей в процесс 

коррекционно-реабилитационной 
работы.

В ходе мероприятия родители 
погружаются в мир детства, по-
лучают навыки взаимодействия 
со своим ребенком, учатся на-
лаживать детско-родительские 
отношения. За девять месяцев 
текущего года проведено 35 се-
мейно-ориентированных меро-
приятий.

Для удобства в выходные дни на 
базе центра организована работа 
бюро социальных услуг. С начала 

года сюда обратились 57 семей, 
всего 114 человек. Специалисты 
отделения проводят комплекс-
ные психолого-педагогические 
консультации и коррекционные 
занятия, направленные на диаг-
ностику личности, профилактику 
обстоятельств, гармоничное разви-
тие, тренинги по коррекции детско-
родительских отношений. На базе 
центра ведутся индивидуальные 
коррекционные занятия по рече-
вому развитию, в ходе которых 
происходит обследование речи, 

развитие артикуляционной мото-
рики, развитие речевого дыхания. 
Занятия с инструктором по АФК 
направленны на абилитацию, реа-
билитацию и адаптацию к удобной 
социальной среде детей с ограни-
ченными возможностями, преодо-
ление психологического барьера.

Для детей и родителей организу-
ются социальные гостиные, в ходе 
которых проходят развлекательные 
мероприятия, приуроченные к ка-
лендарным праздникам, мастер-
классы, тематические беседы, на-

правленные на просветительскую 
деятельность.

Если ребенок оказался в труд-
ной жизненной ситуации, центр 
может обеспечить ему временное 
проживание, социальную, психоло-
гическую, педагогическую помощь, 
а также содействие его законным 
представителям в решении про-
блем. Обращайтесь по адресу: Руз-
ский городской округ, д. Сытьково, 
д.25. Телефоны: 8(49627) 68-431, 
8(49627) 68-467. Электронная по-
чта astarta-deti@mosreg.ru.  

«Астарта» предлагает помощь

  ДЕЛИМСЯ ВПЕЧАТЛЕНИЯМИ

Галина Лоуренц, и.о. руководителя обществен-
ной организации многодетных семей «Смысл 
жизни»:

— Семинар очень содержательный и по-
лезный. Все доступно, понятно и по существу. 
Отдельное спасибо Общественной палате Мос-
ковской области за хорошую организацию меро-
приятия.

Александр Ампилов, представитель рузского 
отделения ОНФ:

— Такая учеба необходима. У обществен-
ных организаций возникает масса вопросов, 
и на семинаре мы имеем возможность задать 
их напрямую, получить исчерпывающий ответ. 
Кроме того, я вижу большую пользу от таких 
мероприятий в том, что здесь мы знакомимся с 
нашими единомышленниками, завязываем но-
вые знакомства с организациями из соседних 
муниципалитетов, делимся опытом, общаемся в 
неформальной обстановке. Такие встречи могут 
перерасти в совместные проекты.

Алина Прошутинская, сотрудник отдела адми-
нистрации:

— Представители наших общественных орга-
низаций с большим желанием поехали на этот 
обучающий семинар — люди у нас активные, 
хотят быть в гуще событий, оптимально исполь-
зовать любые возможности для развития своих 
организаций. Очень понравилась деловая игра 
— конструктор построения модели НКО. Наша 
команда отлично справилась с заданием. Хочет-
ся отметить содержательное и интересное высту-
пление заместителя председателя Общественной 
палаты Московской области Дмитрия Поликано-
ва. Многие руководители рузских общественных 
организаций теперь наполнены решимостью за-
махнуться и на борьбу за президентский грант. 
Опыт победы в губернаторской премии «Наше 
Подмосковье» у них есть, пора поднимать планку 
на более высокий уровень.
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Пешеход — главный на дороге
С 21 по 27 октября на террито-
рии Рузского городского округа 
пройдет ряд мероприятий, 
направленных на снижение 
тяжести последствий дорожно-
транспортных происшествий и 
стабилизацию аварийной обста-
новки с участием пешеходов.

Госавтоинспекция напоми-
нает, что пешеходы должны 
пересекать проезжую часть по 
пешеходным переходам. При 

отсутствии в зоне видимости пе-
рехода или перекрестка разре-
шается переходить дорогу под 
прямым углом к краю проезжей 
части на участках без раздели-
тельной полосы и ограждений 
там, где она хорошо просматри-
вается в обе стороны. Водитель 
транспортного средства, при-
ближающегося к нерегулируе-
мому пешеходному переходу, 
обязан уступить дорогу пешехо-

дам, переходящим дорогу или 
вступившим на проезжую часть 
для осуществления перехода.

За совершение правонару-
шений в области дорожного дви-
жения предусмотрена админис-
тративная ответственность: для 
пешеходов это штраф в размере 
500 рублей, водителям за невы-
полнение требований Правил 
дорожного движения уступить 
дорогу пешеходам, пользующим-
ся преимуществом в движении, 
полагается штраф 1500 рублей.

… И на помощь вовремя придем!
У всех сотрудников вневедомст-
венной охраны на днях професси-
ональный праздник — силовому 
ведомству исполняется 67 лет.

История службы ведет отсчет с 
29 октября 1952 года. В настоящее 
время Можайский отдел вневедом-
ственной охраны — обслуживает 
в том числе и Рузский городской 
округ — возглавляет полковник по-
лиции Виталий Смирнов.

— Наши сотрудники отвечают за 
безопасность более 1100 объектов 
различной формы собственности. 
Краж на охраняемых объектах до-
пущено не было, — сказал Виталий 
Борисович, поздравляя своих кол-
лег и членов их семей. — Такие ре-
зультаты получены благодаря лич-
ному вкладу каждого сотрудника 
нашего коллектива, основанному 

на знаниях, слаженности 
в работе, ответственности 
и надежности, на соблю-
дении традиций, использовании 
опыта ветеранов службы, настав-
ников.

В преддверии праздничного дня 
руководитель пожелал личному 
составу, работникам, их родным и 

близким, ветеранам вневедомст-
венной охраны крепкого здоровья 
и долгих, наполненных счастьем 
лет, мира и понимания в семьях, 
удачи, везения, мирного неба над 
головой.

«Детсадовские полицейские» 
провели Урок мужества

В Музей истории Рузской мили-
ции на днях пожаловали самые 
маленькие гости — ребята из 
детского сада №5 города Рузы 
вместе со своими воспитателя-
ми. 

Для своих юных гостей, кста-
ти, одетых в светоотражающие 
жилеты, члены Совета ветеранов 
ОМВД России по Рузскому город-
скому округу майора милиции в 
отставке Михаил Пронин и Вале-

рий Евмененко провели позна-
вательную экскурсию и беседу 
о безопасности. В мероприятии 
приняли участие 15 воспитанни-
ков детского сада, а также член 
Общественного совета при ОМВД 
Александр Солянин.

Малыши осмотрели экспонаты 
музея — милицейскую форму, аму-
ницию, вещи, которыми стражи 
порядка из XX века пользовались 
в повседневной жизни и работе: 
пишущие машинки, фотоаппара-
ты, полосатые жезлы сотрудников 
ГАИ, многое другое. Интерес у де-
тей вызвал настоящий пулемет 
времен Великой Отечественной 
войны, а также манекены сотруд-
ников милиции, форма, обмун-
дирование, старинное холодное 
оружие.

Ветераны милиции и обще-
ственник напомнили ребятам 
простые правила безопасности, 
понятные детям их возраста: не 
открывать дверь посторонним 
людям, не подходить к чужа-
кам, не принимать сладости из 
рук подозрительных людей, не 
баловать со спичками и многое 
другое.

Детсадовцам пришлась по душе 
эта встреча. Они с удовольствием 
рассматривали интересные вещи-
цы в музее, а также фотографиро-
вались на память.

Квадроцикл «уехал» от владельца 
в деревне Жиганово

15 октября в Дежурную часть ОМВД России по Рузскому городскому 
округу поступило заявление от местного жителя о краже дорогостояще-
го транспортного средства. Мужчина пожаловался, что в ночное время 
днем ранее с его участка в вышеупомянутой деревне неизвестными был 
похищен квадроцикл марки Stels 500 года выпуска 2012, камуфляжного 
цвета, со штатными литыми дисками. Сумма материального ущерба со-
ставила 140 тысяч рублей. По факту кражи возбуждено уголовное дело.

Уж очень сладенького захотелось

Продавец одного из сетевых магазинов в Микрорайоне в городе 
Рузе обратился в дежурную часть полиции с просьбой отыскать похи-
тителя сладостей с полок торговой точки. По словам заявителя, неиз-
вестная ему женщина украла из магазина две шоколадки с арахисом 
и карамелью, две конфетки, десять плиток шоколада с молочной и 
карамельной начинкой и фундуком на сумму порядка 4000 рублей. 
Сотрудникам полиции не составило труда выявить и задержать подо-
зреваемую в «сладкой краже». Ею оказалась молодая женщина, жи-
тельницы Рузы. Она призналась в содеянном и сообщила, что похи-
щенное успела сбыть, а деньги – потратить на свои нужды. По данному 
факту проводится проверка.
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 КРИМ-БУДНИ

Обнаружили свалку мусора? 
Выявили непорядок на детской площадке? 

По этим и другим вопросам благоустройства звоните в территориаль-
ные отделы администрации Рузского городского округа:

Руза – 24-026
Тучково – 32-539
Старорузский – 64-722 (Нестеро-
во), 60-221 (Беляная Гора)
Колюбакинский – 37-487

Волковский – 62-052
Дороховский – 41-178
А также в ЕДДС РГО – 50-505 и ди-
спетчерскую службу МБУ «Благоу-
стройство» – 8(926) 303-02-04

  В РИФМУ

— Мы не делим праздники и будни,
Мы не знаем слова «выходной»,
И порой дается очень трудно
Наших граждан истинный покой.
Только мы не можем жить иначе.
Что бывает выше и важней
Нашей главной, основной задачи:
От несчастья уберечь людей?
 
Снисхождения к себе не просим
И гордимся выбранным путем.
Знает каждый — мы в беде не бросим
И на помощь вовремя придем.

«Осенние каникулы» не за горами!
В рамках информационно-профилактического мероприятия «Осенние 
каникулы» в Управлении образования Рузского городского округа 
прошло совещание с заместителями по безопасности образовательных 
организаций и представителем полиции. 

Цель встречи —сокращение количества дорожно-транспортных происше-
ствий с участием несовершеннолетних, повышение эффективности их обуче-
ния основам безопасного участия в дорожном движении. Особенно актуаль-
но это в преддверии школьных каникул, которые начнутся уже с 28 октября.

В ходе совещания обсуждались вопросы с взаимодействия образова-
тельных организаций с Госавтоинспекцией в сфере профилактической ра-
боты по безопасности дорожного движения с учащимися, пропагандист-
ская агитационная деятельность отрядов ЮИД, необходимость создания и 
функционирования добровольной группы «Родительский патруль».

Инспектор по пропаганде отдела ГИБДД ОМВД России по Рузскому го-
родскому округу капитан полиции Юлия Бобкова познакомила собрав-
шихся с региональным социальным проектом «Некуда спешить», цель 
которого — привлечь внимание общественности к проблемам нарушения 
правил дорожного движения, связанных с превышением установленной 
скорости движения.


